

## ENFOQUE

# Vinculación con el Medio: en el compromiso UdeC desde los orígenes

**DRA. XIMENA GAUCHÉ MARCHETTI**  
Vicerrectora de Relaciones Institucionales y  
Vinculación con el Medio-UdeC



El origen ciudadano y carácter público de la Universidad de Concepción se ha manifestado desde sus inicios. En sus 106 años de historia ha existido un accionar sostenido para responder a las nuevas y urgentes necesidades de la sociedad, en colaboración con las personas, territorios y comunidades, a la par de una reconocida contribución en extensión y desarrollo cultural.

Esta trayectoria universitaria favoreció que, al tiempo de la refor-

ma al sistema de educación superior en 2018, la UdeC ya contara con una Vicerrectoría encargada de proponer y aplicar estrategias y políticas destinadas a atender las relaciones institucionales con el medio comunal, regional, nacional e internacional.

Fue en marzo de 2015 cuando se crea esta unidad, destinada a la gestión orgánica de apoyo a la ya histórica vinculación permanente de la Universidad con diferentes actores. A 10 años de la crea-

ción de la Vicerrectoría de Relaciones Institucionales y Vinculación con el Medio, la UdeC cuenta con herramientas que potencian y amplían el horizonte del impacto y la contribución que buscamos, favoreciendo la retroalimentación con actores diversos del medio externo.

Para asegurar la excelencia y la calidad de la gestión en vinculación con el medio, hoy disponemos de políticas y mecanismos sistemáticos de relación bidireccional con el entorno significativo local, nacional e internacional, y con otras instituciones de educación superior. También, con mecanismos de medición y evaluación de la pertinencia e impacto de las acciones que ejecutamos, así como indicadores que reflejan los aportes de la institución al desarrollo sustentable de las regiones de Biobío y Ñuble, y del país; un sistema de reportería que permite visualizar el compromiso que se despliega a través de distintas iniciativas universitarias y estrategias de ar-

ticulación con la investigación, la innovación y la formación de estudiantes UdeC en distintos niveles y disciplinas.

A una década de institucionalización de esta Vicerrectoría, es importante reconocer el aporte de la comunidad universitaria a lo largo de la centenaria vida UdeC, relevando que la identidad de esta institución está fuertemente marcada por el origen ciudadano y público, por el profundo arraigo territorial de nuestras acciones y por

**D**el fuerte compromiso con el diálogo y la colaboración permanente de facultades, escuelas, programas y centros con la sociedad para atender sus necesidades y crear oportunidades y mutuos beneficios.

La celebración de estos 10 años es un momento para recordar la esencia ciudadana de la UdeC y nunca olvidar que las universidades y sus comunidades somos actores relevantes en una sociedad en constante transformación que necesita de la cooperación para enfrentar los nuevos desafíos.